

En el Paraguay trabajan nuestros camaradas con cierto éxito y pensamos convocar en breve una conferencia de los grupos existentes para formar el Partido.

En Bolivia se han constituido una serie de grupos, pero últimamente el trabajo se ha debilitado mucho debido al terror. Uno de nuestros instructores ha sido confinado en un desierto y el otro expulsado del país. Uno de los mejores camaradas, un joven obrero, ha sido fusilado.

En Ecuador, después de la unificación del partido, los camaradas se encaminan hacia la tarea de conquistar a las masas, pero muestran un gran retraso ideológico y una muy grosera incompreensión de los problemas tácticos. La dirección del PCP se había propuesto ayudarlos, pero con la caída del c. Ravines, temo que esa posibilidad se restrinja mucho.

Bureau del Caribe.²⁸⁸ Le hemos invitado a asistir a nuestro Pleno. Considero que, en general, debemos establecer ligazones mucho mas estrechas con este Bureau, sobre todo en esta situación de guerra que arrastra de mas a casi todos los países del continente. Propongo que ustedes señalen las formas de una ligazón mas estrecha y una colaboración mas seria entre nuestro Bureau y el del Caribe.

La guerra en Sud América

La guerra en el continente se torna cada vez mas una realidad. La prensa internacional y los órganos correspondientes no se ocupan del asunto. La cuestión de la guerra en el Chaco Boreal, el conflicto peruano-colombiano (originado por la ocupación de Leticia) que ha provocado un gran movimiento de los gobiernos y una fuerte movilización de las fuerzas militares en todas las fronteras, debe tener la repercusión correspondiente en nuestra prensa. La atención del proletariado mundial debe ser despertada sobre estos hechos de importancia internacional.

La cuestión de la CSLA

He señalado en varias oportunidad la situación inadmisibile en que se encuentra el aparato de la CSLA. Pero ahora no soy solamente yo quien insiste en éste sino también los partidos y los compañeros mas avanzados de las fracciones. Los hechos revelados por esos compañeros son tan evidentes que mismo los camaradas de la fracción de la CSLA han debido reconocer que la

²⁸⁸ El Buró del Caribe fue fundado en 1931 por el Presidium del CEIC en Nueva York sobre la base del Departamento Colonial del PCEU, funcionaba paralelamente al SSA.